

Cérémonie de Remise des Médailles du travail 2023

Le 13 mai à l'Espace Concorde

Mesdames, Messieurs, mes cher(e)s concitoyen(ne)s,

Après les confinements de 2020 et 2021 qui m'ont obligé à remplacer nos cérémonies traditionnelles ici à l'Espace Concorde par des messages écrits et par des courriers accompagnant les diplômes,

et après une année 2022 où, pour des causes qu'on peut imaginer en ces temps plus que difficiles, j'ai dû prendre quelques jours de repos et donc demander à ma première adjointe de me remplacer et de lire mon message à l'intention des médaillés de l'année 2022,

j'ai en ce mois de mai 2023, l'immense plaisir et l'honneur de présider à nouveau la cérémonie de remise de Médailles du travail et donc de m'adresser collectivement directement à vous avant de vous remettre individuellement vos médailles en présence d'élus assis à vos côtés et dont je veux citer les noms puisque, comme moi, elles et ils sont toutes et tous vos représentants.

-
-
-

Bonjour donc Mesdames, Messieurs en ce samedi 13 mai, ici à l'Espace Concorde, après que j'ai dû décider d'en modifier la date traditionnelle habituelle à Villeneuve d'Ascq, chaque 1^{er} mai, en raison de manifestations particulièrement importantes en ce 1^{er} mai 2023 dont je n'ai, bien sûr, pas ici à en rappeler les motifs, mais des manifestations auxquelles de nombreux élus et r cipiendaires d siraient participer   Lille   la m me heure.

Nous sommes donc aujourd'hui le 13 mai et l'amoureux de l'Histoire que je suis  prouv  en cet instant le d sir de rappeler qu'il y a 55 ans, le 13 mai 1968, avait lieu   travers toute la France des manifestations d'une m me ampleur qu'en ce 1^{er} mai 2023, pour des raisons certes diff rentes... encore que...

et ce, apr s que 10 ans auparavant le , 13 mai 1958, il y a donc 65 ans, une tentative de coup d'Etat   Alger allait sonner le glas de la IV me R publique et s'accompagner, quelques temps apr s, du retour au pouvoir du G n ral De Gaulle et notre entr e dans le V me R publique...

Au demeurant, apr s ces rappels de notre Histoire commune et quelques soient les jugements qu'on leur porte,

on comprendra que l'important maintenant pour moi et pour nous , c'est de m'adresser avec respect à celles et ceux qui sont mis aujourd'hui à l'honneur dont 45 sont présents accompagnés d'amis et de parents, 12 pour recevoir la médaille d'argent, 3 pour celles d'argent et vermeil, 1 pour celles d'argent, vermeil et or, 11 pour la médaille vermeil, 1 pour la médaille d'or et grand or, 6 pour la médaille Grand Or.

Mesdames, Messieurs, c'est donc au nom du Gouvernement Français qu'avec le diplôme qui vous sera remis, vous êtes mis à l'honneur pour une période de travail qui va de 20 ans à plus de 40 ans.

Pour certain(e)s, cette décoration coïncide plus ou moins avec le terme d'une vie professionnelle.

Pour d'autres, la vie de travail continuera après cette distinction... et sans doute avant d'autres.

Aux premiers, je souhaite très chaleureusement une retraite heureuse et surtout je souhaite que cette retraite constitue une nouvelle et belle étape dans vos vies de femmes et d'hommes malgré les temps troublés et incertains que nous vivons et les angoisses qu'ils génèrent pour nos enfants et nos petits-enfants.

Aux autres, je souhaite, tout aussi sincèrement, un environnement professionnel qui reconnaisse le travail accompli et qui vous donne la possibilité de vous réaliser dans ce cadre, et c'est peu dire en cette période de bouleversements économiques, sociaux, sociétaux et sanitaires consécutifs à des crises dont on ignore encore toutes les conséquences car accompagnant une guerre commencée en Europe il y a 15 mois du fait de l'invasion de l'UKRAINE par la Russie de M. Poutine.

C'est pourquoi à toutes et à tous enfin, je souhaite d'abord et surtout que cette journée du 13 mai 2023 soit une occasion de vous réjouir et si possible de faire la fête entre amis ou en famille malgré des contraintes et des difficultés que nous continuons à subir.

Somme toute en effet, si cette médaille est aussi l'occasion pour quelques-uns(e)s de vos proches de vous manifester leur sympathie et leur amitié, elle sera encore plus agréable à recevoir.

Au demeurant, si vous fêterez cette distinction de manière différente, c'est aussi parce que vous l'aurez reçue et considérée différemment selon votre passé professionnel, selon votre propre conception de la vie au travail ou tout simplement selon votre conception de la vie.

C'est aussi cela " la " et " votre " richesse humaine, cette diversité qui vous et qui nous caractérise, une diversité qui forme notre société Française et donc la Nation Française dont je veux redire toute l'importance en cette période de doutes que nous vivons..., une période où chacun d'ailleurs révèle souvent sa véritable personnalité.

Voilà, l'essentiel en cet instant pourrait avoir été dit mais on m'autorisera, comme chaque année, à ajouter que le mois de mai, en son premier jour, quelques soient ses circonstances, est aussi la fête de tous les travailleurs.

En effet, dans la longue liste des fêtes et des manifestations qui jalonnent notre calendrier, celles du mois de mai sont " particulières" dont, bien sûr, celle de son premier jour.

C'est dire s'il nous faut, en 2023, toujours penser et reconnaître la valeur du travail, nous battre encore plus contre le chômage et la précarisation du travail en utilisant pour cela toutes les techniques, toutes les actions et en mobilisant toutes les énergies humaines.

Mesdames, Messieurs, mes cher(e)s concitoyen(ne)s,

Je sais bien sûr que rien n'est simple, ni facile... pour personne.

Je l'ai redit tout au long de mes années de mandat de Maire et je le vis douloureusement aujourd'hui, quand il me faut gérer les conséquences des crises qui s'imposent à nous.

Mesdames, Messieurs, mes cher(e)s concitoyen(ne)s,

Au moment où nous sommes réunis ici à l'Espace Concorde pour fêter celles et ceux qui se voient remettre une Médaille du Travail, nous devons avoir un moment de réflexion pour mesurer l'ampleur de la marche nécessaire qui reste à faire vers plus de justice et aussi pour rappeler la fragilité de notre monde et de nos sociétés, une fragilité dont on vit aujourd'hui douloureusement les conséquences ainsi que les angoisses pour l'avenir.

J'ose espérer qu'en ce mois de mai 2023 nous puiserons dans nos mémoires de la détermination pour poursuivre, chacun à notre place, selon nos propres conceptions philosophiques ou politiques, le seul combat qui vaille, le combat pour une société plus juste, plus fraternelle et plus humaine.

Mesdames, Messieurs les récipiendaires,

Je conclurai très simplement ce petit discours en vous renouvelant mes sincères, cordiales, amicales et chaleureuses félicitations,

et, bien sûr, en vous redisant le plaisir et l'honneur de vous remettre maintenant individuellement votre distinction devant vos familles et amis,

une distinction que vous avez bien mérité et pour laquelle l'ensemble des élu(e)s de notre conseil municipal vous félicite !

Gérard CAUDRON
Maire
Le 13 mai 2023